

# Erwartungen an Studienanfänger

**D**as CHE Centrum für Hochschulentwicklung in Gütersloh hat „zwischen Herbst 2013 und 2015“ 9500 Professoren aus 32 Fächern befragt, was sie von Studienanfängern erwarten. Für die Schulabgänger, die sich auf den Studienbeginn an der UDE oder einer Fachhochschule einstellen, könnte solches Wissen ja hilfreich sein. Also, erwartet werden „drei Fähigkeiten: abstraktes, logisches, analytisches Denkvermögen, selbstständiges, selbstorganisiertes und diszipliniertes Arbeiten sowie Lern-, Einsatz- und Leistungsbereitschaft“, und zwar unabhängig von der Fächerwahl. Liebe Studienanfänger, vielleicht ergeht es Euch so wie mir: Ich lese da nicht drei, sondern neun Fähigkeiten heraus. Aber lasst Euch nicht abschrecken! Denn erstens werden keine besonderen Fähigkeiten im Rechnen erwartet. Zweitens sind die Fragesteller vom CHE wie die Professoren auch nur Menschen; ihre Vorliebe für abstrakte Ausdrucksweise werdet Ihr leicht teilen. Drittens haben die Hochschulen die Noten von 2,7 bis 5,0 sowieso abgeschafft. Also, keine Angst vor dem Studienbeginn! Und was an Selbstorganisation von Euch erwartet wird - da fragt am besten die älteren Semester! **HOS**